

SOLIDARIDAD ■ LA LOCALIDAD ESTÁ AFECTADA POR UNA GRAVE SEQUÍA DESDE HACE AÑOS

La ONG Utinam monta un aula de informática en un pueblo marroquí

El cargamento, que salió ayer, está formado por ordenadores, material escolar, bicicletas y juguetes

ÀNGEL JUANPERE

«Realizar esfuerzos para la implementación de proyectos y actividades encaminadas a la consecución de una educación igualitaria para todos y la promoción social de los colectivos más desfavorecidos». Es el objetivo de la ONGD tarraconense Utinam. Creada en 2009, esta semana ha realizado un envío de material escolar para un centro educativo situado en un recóndito punto de Marruecos, donde no llega la ayuda oficial. Con esta partida, la entidad tarraconense concluye el equipamiento del colegio de la localidad de Oulad Mahmoud, en la región de Rhamna, en el centro del país.

Ayer lunes, personal de la ONG cargó en un contenedor todo el material recogido durante los últimos meses con destino a la mencionada escuela. En el inventario figuran material escolar –carpetas, 7.000 bolígrafos, mochilas, etc–, 58 bicicletas, ropa –tanto nueva como usada–, 16 ordenadores con su correspondiente teclado y tres impresoras láser, juguetes, etc. Incluso hay un ciclomotor para el profesor. El contenedor viajó hasta el puerto de Barcelona, donde el próximo viernes emprenderá rumbo al puerto de Casablanca, donde llegará el día 17. Allí, personal de una fundación con la que trabaja Utinam lo recogerá y lo llevará hasta el colegio.



Todo el material fue cargado ayer por la mañana en un contenedor. FOTO: ÀNGEL JUANPERE

El presidente de la ONG, Alberto Sánchez, comentaba al *Diari* que el objetivo principal de este envío era la equiparación del aula de informática. En su día ya se instalaron placas solares, se ayudó a financiar un pozo, etc. «El aula –recuerda el presidente– fue una petición que nos hizo llegar por correo la propia escuela en 2010».

Las aulas

El conocido como Secteur Scolaire Oulad Mahmoud se encuentra ubicado en una explanada a las afueras del Douar del mismo nombre. Dispone de ocho aulas distribuidas en cuatro edificios que rodean el patio central. En colaboración con la Fondation Lachmi Layadi que actúa como contraparte local, se pretende instalar en el colegio una completa aula multimedia, con un mínimo de

10 puestos informáticos con acceso a internet 3G+ y los recursos audiovisuales necesarios.

La localidad cuenta con una población estimada de 3.000 habitantes absolutamente necesitados, analfabetos en su mayo-

sequía, por lo que el cereal no crece. «El gobierno marroquí –señala Alberto Sánchez– tiene olvidados a los pueblos que no son grandes urbes».

Para los niños

Las bicicletas –ofrecidas por particulares– se dan al colegio y ésta las cede a los alumnos que viven lejos y que regularmente acuden a clase. Una vez finalizados sus estudios, vuelven a manos del centro educativo. Se trata de una forma de luchar contra el absentismo escolar porque algunos alumnos tienen que realizar hasta tres kilómetros para llegar al colegio.

Este año, la ONGD tiene otros dos proyectos en marcha en dos localidades diferentes. Una está en la frontera con Argelia y la otra, en la cordillera el Atlas –en un pueblo de montaña–.

Las bicicletas son para la escuela, que las cede a los niños que acuden regularmente a clase

ría, aislados en todos los sentidos y carentes de los servicios básicos de bienestar.

Oulad Mahmoud es una localidad eminentemente agrícola –en menor medida ganadera–. Desde hace años sufre una grave